
平成２３年第４回定例会一般質問 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 要 旨 質問の相手 

近 藤 育 雄 

 

観光拠点の整備及び修復について 

 

 町もこれまで観光行政にはそれなりに力を注いで来ており、

観光客も年々増加傾向にあるが、お客様の視点で各拠点を見た

場合、まだまだ整備や修復を必要とする施設等が随所に見られ

る。そこで次の７項目についての対処策を町長に伺う。 

 

 

１．五両ダキ駐車場及び接続道路の整備 

  雨でぬかるみ、脱出困難になる接続道路の舗装及び入口

付近に専用駐車場を整備することについて町長の考えを

伺う。 

 

２．野崎港から学塾村間の町道の整備 

  野崎島の町道には危険個所がまだまだ存在している。拡

幅を含めた補修及び修復について、町長の考えを伺う。 

 

３．柿の浜海水浴場周りの水はけ改善と水道の周年開栓 

  見張り台周りの水はけが悪く利用者に不快な思いをさせ

ている。そのことの改善について、また、オフシーズン

中は水道が止められているが、周年開栓する考えはない

のか町長に伺う。 

 

４．町営船、「はまゆう」のお客様シートの補修 

  渡海船は町の顔でもある。お客様用の座席シートが両船

共に激しく傷んでいるが、修復について町長の考えを伺

う。 

 

５．西番岳にある、「藤浦洸歌碑」の手入れ 

  藤浦洸先生の歌碑の文字が読み取れない現状にある。手

入れして復活させることについて町長の考えを伺う。 

 

町 長 

 



  

６．観光案内板の整備 

  観光拠点の説明板が決定的に不足している。折角の観光

資源をお客様の思い出にするためにも、適切な説明板が

必要と思うが、設置について町長の考えを伺う。 

 

７．道路標識の整備 

   農道や間道の整備が進み、町民においては熟知された道で

も、観光客にとっては迷路に等しいと思われる。主要分岐

点に分かり易い道路標識の設置が必要と思われるが、町長

の考えを伺う。 

 

 

 

末 永 一 朗 

 

活力のあるまちづくりについて 

 

 西町長体制になって半年余りになりますが色々な諸問題が山

積するなか、町長として全般的に少しでも変わったと思う事が

あれば教えていただきたい。そしてこれからの活力のあるまち

づくりをどのような考えをもって推進して行くのか、次の２点

について伺う。 

 

 

① 西町長が描いている知恵と工夫で小値賀の活性化と謳っ

てありますが、それはどのような政策なのか伺う。 

 

② 活力のあるまちづくりは町民と協働で行なわなければ先

には進まないと考えます。そこで各種団体と話し合いを

して協力してもらうのも、ひとつの方法と思いますが、

町長はその点どう考えるのか伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 



松 屋 治 郎 

 

思い切った産業振興策と雇用の創出に対する考え方と 

取り組みについて 

 

 小値賀町の人口は昭和３５年当時の３分の１以下に減少して

いる。このままだと地域経済・福祉・医療・高齢者問題等に、

大きな悪影響をもたらす事が予想される。 

 この様な悪循環を断ち切る為の方策として、思い切った産業

振興策を講じ、雇用の場を拡大する必要があると思うが、その

施策について町長に伺う。 

 

１、 過疎化の要因について伺う 

 

２、 政府も六次産業化を唱え始めているが、本町における

六次産業振興策の考え方について伺う 

 

３、 耕作放棄地には必然的な理由があると思われるが、そ

の土地に合った利活用策はないのか伺う 

 

４、 雇用の場を拡大する具体的な手順について伺う 

 

町 長 

町 長 伊 藤 忠 之 平成２４年度の予算編成について 

 

 平成２２年度の決算審査においての反省事項・改善事項の結

果を受けて、次年度以降の予算編成や行政執行に活かされるよ

う努力すべきであり、その取り組みについて伺う。 

 

○ 町税は歳入における有力な財源であるが、第１次産業等

の低迷により、ここ数年、減少し続けているのに対し収

入未済額は増加している。再度、滞納分の徴収対策を伺

う。又、事項別明細書において滞納繰越分の見込み額を

計上するよう伺う。 

 

○ 総務費の報酬で防災会議について、県が玄海原発を想定

した計画の見直しを行なっている。その結果によっては

見直しを行うとしているが、その後、県からの情報があ

ったのか伺う。 

 



  

○ 農林水産業費の林業費でイノシシ対策で全く効果がなか

ったが、その後の対策を伺う。 

 

○ 水産業費の磯焼け対策は沿岸漁業者にとっては重要な漁

場であり、持続的可能な対策を行わなくてはならないが、

今後の取り組みについて伺う。又、あわび館において「施

設の利用の目的の変更」を行うとしているが今後の対策

を伺う。 

 

 

 

 平成２２年度一般会計繰越明許費の繰越事業の進捗状況

について 

 

 きめ細かな臨時交付金事業・住民生活に光をそそぐ臨時交付

金事業において、１５件の整備等事業があるが、その繰越事業

の進捗状況について町長に伺う。 

 

 

町 長 

 

土 川 重 佳 小値賀港ターミナルの整備について 

 

① 小値賀港ターミナルに設置しているセルターの長さが短

い為、風雨の強い時に利用者が不便であると思うが、町

長の考えを伺う。又、乗下船の際、高齢者や車椅子使用

者の為のバリアフリー化された、タラップの考えはない

か伺う。 

 

② 小値賀共運組の倉庫が台風等で風雨が強い時に、降り込

みで荷物が濡れるなどの影響を与えているが、何か対策

はないか、町長の考えを伺う。 

 

 

町 長 

 


